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LETTRE CIRCULAIRE DU «TEMPO FORTE»

(7-12 décembre 2009)

Rome, le 29 décembre 2009

À tous les membres de la Congrégation de la Mission

Chers Frères,

La Grâce et la Paix de notre Seigneur Jésus-Christ demeurent en
vos cœurs maintenant et à jamais !

Cette lettre circulaire a pour objet de vous informer des différentes
activités effectuées durant notre « Temps Fort » qui s’est tenu à la
Curie du 7 au 12 décembre dernier. Notre formation permanente
pour cette session avait pour thème le Synode pour l’Afrique présenté
par le Père Gian Paolo Pezzi, un prêtre Combonien ayant beaucoup
d’années d’expérience missionnaire dans de nombreuses parties du
monde, y compris en Afrique. Les échanges furent très animés et
appréciés par les membres de la Curie.

Comme invités spéciaux durant cette semaine nous avions le
P. Dan Borlik, Visiteur de la Province Sud des USA et le P. Stanislav
Zonták, nouveau Visiteur de la Province du Congo. Le P. Borlik nous
a présenté un rapport sur sa visite canonique effectuée dans la Pro-
vince de l’Inde du Nord au nom du Supérieur général pendant le
mois de novembre et une partie du mois de décembre ; le P. Zonták,
qui a commencé son rôle d’accompagnement des confrères, nous a
mis au courant de la situation actuelle de la Province du Congo.

1. Pendant toute la semaine la Commission préparatoire de l’As-
semblée générale de 2010 a été présente. Nous avons rencontré
les membres de cette Commission au début et à la fin de notre
session de « Temps Fort » pour voir ensemble les derniers prépa-
ratifs de l’Assemblée générale. Ils ont travaillé plus spécialement
sur la mise à jour du Directoire, le calendrier des activités et de
la liturgie, ainsi que sur le Documentum laboris qui est devenu
maintenant un Documentum de consultation qui sera envoyé à
tous les participants, en préparation à l’Assemblée générale avec
une lettre explicative du Supérieur général. Parmi d’autres ques-
tions concernant l’Assemblée, nous avons revu la liste des partici-
pants ; nous avons choisi le logo pour l’Assemblée générale 2010
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conçu par notre confrère, le Père Alexis Cerquera, de la Province
de Paris. Nous avons aussi étudié un rapport présenté par la
Commission pour la révision des Statuts. Cette Commission est
dirigée par le Père Alberto Vernaschi, il était ici avant le début du
« Temps Fort » pour finaliser le travail avec le Père Giuseppe
Turati qui est aussi le coordinateur de la Commission prépara-
toire de l’Assemblée générale.

2. Nous avons discuté sur les activités du 350ème anniversaire de
la naissance au ciel de saint Vincent de Paul et de sainte Louise
de Marillac. Nous avons discuté également sur la lettre concer-
nant le projet d’Haïti et l’invitation à présenter des noms pour la
personne qui sera responsable du développement du micro-
projet en Haïti. Nous avons lu un rapport de la Commission de
Secrétariat, particulièrement sur des informations reçues par
rapport au livret qui a été préparé pour le 350ème anniversaire,
mais qui a eu une réponse très faible de la part des différen-
tes Provinces de la Congrégation tout entière. Le livret a pour
objectif de nous aider non seulement à avoir un souvenir du
350ème anniversaire, mais aussi à partager avec d’autres, d’une
manière simple et concrète, des renseignements sur les saints
fondateurs et le charisme tel qu’il est vécu aujourd’hui. Nous
avons étudié deux propositions provenant des confrères du Brésil
sur la manière dont ils pensent pouvoir célébrer plus intensé-
ment le 350ème anniversaire. Nous les félicitons pour leur créati-
vité et espérons que d’une manière ou d’une autre ces initiatives
pourront être réalisées.

3. Nous avons travaillé sur les derniers détails de la rencontre des
Visiteurs récemment nommés qui aura lieu du 6 au 12 janvier
2010 à Rome, et nous espérons la participation de 17 nouveaux
Visiteurs. L’objectif principal de cette rencontre est d’analyser et
d’étudier le Guide Pratique du Visiteur afin que les Visiteurs
soient préparés pour un service de qualité dans leur mission de
Visiteur de la Congrégation. La méthodologie employée compor-
tera surtout des ateliers de travail où chacun aura l’opportunité
de participer aux divers thèmes présentés. Les intervenants
seront le Supérieur général, le Conseil général et d’autres mem-
bres de la Curie, ainsi que le P. Corpus Delgado qui, une fois de
plus, coordonnera la session.

4. Nous avons discuté sur un mémorandum du Secrétaire exécutif
du SIEV, le P. Julio Suescun, nous mettant au courant des dif-
férents projets d’activités qui ont été discutés lors de la dernière
rencontre du SIEV. Entre autres, figure celui d’organiser un nou-
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vel atelier pour les chercheurs vincentiens en 2011. Les membres
du SIEV espèrent, en même temps, qu’un autre atelier pourra
être organisé sur l’Islam. Le P. Eugène Curran organisera une
activité à All Hallows, Dublin, sur saint Vincent de Paul dans son
contexte social.

5. Nous avons discuté sur un document de l’Union des Supérieurs
généraux ayant pour thème le VIH/SIDA, et comment traiter
cette question d’une façon pastorale. Le Conseil a décidé d’envo-
yer une copie de ce document aux Visiteurs et à leurs Conseils
pour utilisation interne de la Congrégation. C’est un thème qui
sera traité dans un des ateliers que nous aurons pendant notre
Assemblée générale.

6. Nous avons traité un certain nombre de questions économi-
ques dont la discussion la plus longue fut sur la manière de par-
ler, durant l’Assemblée générale, de la nécessité d’un Fonds
commun pour la formation initiale et permanente, des besoins
des missionnaires et du soutien des confrères âgés. Nous voulons
passer du fait de simplement présumer des bonnes intentions et
de la générosité d’une Province à un sens de solidarité qui inclut
charité et justice.

Nous avons approuvé un certain nombre de budgets pour divers
offices de la Congrégation de la Mission, incluant le CIF, le VSO,
la FV, notre bibliothèque et nos archives vincentiennes de la
Curie, l’Assistant de la COVIAM, le Secrétariat de la JMV,
MISEVI international, le représentant de l’ONU, et prioritaire-
ment les besoins d’entretien extraordinaires de la Curie. Le bâti-
ment de la Curie commence à montrer son âge, et les dépenses
d’entretien augmentent chaque année. Nous sommes préoccupés,
non seulement des conditions à l’intérieur de la maison, mais
aussi autour de la maison. Comme ceux d’entre vous qui ont
visité la Curie le savent, nous avons un beau jardin et pourtant
certains arbres croissent sans contrôle et deviennent dangereux à
cause de leur proximité des maisons du voisinage. Toutes ces
questions d’entretien, extraordinaires ou ordinaires aujourd’hui,
demandent de grosses dépenses.

7. Nous avons étudié le rapport du VSO présenté par le P. Miles
Heinen, Directeur. Depuis notre dernier « Temps Fort », le VSO a
accepté deux nouveaux projets : un de la mission internationale
de la Papouasie-Nouvelle-Guinée et l’autre de la Vice-province du
Nigeria. Dans son rapport le P. Miles fait aussi mention de deux
octrois de micro-projets VSF, un pour la Province de l’Inde du
Sud en Tanzanie et l’autre pour la Vice-province du Mozambi-
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que. Le VSO a lancé un « appel d’Avent » aux confrères des États-
Unis en faveur de deux projets en Ethiopie. Le Bureau travaille
également avec le P. Maloney sur le projet de micro-financement
en Haïti. Le P. Miles nous a présenté un tableau avec une répar-
tition des projets par type et par activité, ainsi que le finance-
ment total des projets par Province. Nous vous encourageons à
consulter le Bulletin du VSO qui peut être trouvé sur leur page
Web : www.famvin.org/vso.

8. Nous avons reçu deux rapports à propos du Programme du
CIF : un du P. Marcelo Manimtim, Directeur du Programme et
l’autre du P. José Antonio Ubillús, l’Assistant général qui fait le
lien entre le CIF et le Conseil général. A la dernière session du
CIF, tous les participants étaient des pays en voie de développe-
ment. Il n’y avait personne de l’Europe ou des États-Unis, ce qui
est une tendance dans le programme du CIF lui-même. Notre
problème est celui de ne pas pouvoir accorder des demi-bourses.
Une demande sera faite, avec le concours du Bureau de Solida-
rité Vincentienne et des Provinces fournissant des bourses pour
des confrères. Dans le passé, nous recevions des dons d’aide ;
mais l’année dernière nous n’en avons reçu que de deux Provin-
ces seulement. Donc, les fonds des bourses diminuent. Chaque
année le programme du CIF — bien que nous le considérions
comme un moyen de grande valeur pour la Congrégation de la
Mission quant à la formation permanente au niveau internatio-
nal — devient une opération coûteuse pour le budget de la Curie
généralice. Nous faisons de notre mieux pour soutenir ce projet,
et nous comptons sur l’aide des Provinces qui peuvent y apporter
un soutien financier.
Nous avons étudié le programme des sessions qui auront lieu du
9 avril au 4 juin 2010 pour les Frères. Il est bien préparé avec un
certain nombre de conférences centrées sur l’identité des mem-
bres de la Congrégation en général et particulièrement sur l’iden-
tité de Frères. Nous avons aussi donné notre approbation pour
ouvrir cet atelier aux Frères des autres Congrégations religieuses
de Frères qui partagent notre charisme vincentien. J’encourage
tous les Visiteurs à envisager la possibilité d’envoyer au moins un
représentant de leurs Frères à cet atelier qui sera bénéfique tant
pour leur formation permanente que pour leur possibilité de par-
tager ce qu’ils auront reçu avec les autres Frères des Provinces.
Nous avons aussi approuvé le changement possible dans les pro-
grammes en recommandant que le programme le plus long soit
d’avril à juin, la session de l’héritage de septembre à octobre,
et les ateliers de « Servant Leadership » soient en février et/ou
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juillet. Le motif du changement est que, vu que la majorité des
participants viennent de l’Hémisphère Sud et des climats tropi-
caux, il est préférable qu’ils soient à Paris durant les saisons plus
supportables pour eux.

9. Nous avons reçu un rapport du Père Manuel Ginete. Il a parti-
cipé aux sessions de formation de la Famille vincentienne qui
se sont tenues dans trois villes différentes des Philippines, du 16
au 18 octobre dernier. Il était là pour animer les Conseils régio-
naux de coordination de la Famille Vincentienne pour ce qui
concerne les célébrations du 350ème anniversaire. Il y avait plus de
300 participants des différentes branches. Le résultat des inter-
ventions et discussions fut une résolution d’avoir des sessions de
formation continue sur le charisme vincentien une fois par mois.
Le P. Ginete a présenté également un rapport sur la rencontre de
l’AIC asiatique qui a eu lieu à Bangkok du 6 au 8 novembre avant
la session continentale pour les Responsables et Conseillers de la
Famille Vincentienne. La session continentale qui s’est tenue éga-
lement à Bangkok du 9 au 13 novembre sur le changement sys-
témique, a réuni un peu moins de 80 participants de 12 pays
asiatiques. Le diverses branches présentes ont consenti à former
un Conseil de Coordination de la Famille Vincentienne pour
Asie-Océanie. Selon le P. Ginete, la plus grande réussite de la
rencontre fut le sens d’être Famille Vincentienne en Asie.
Il a également relaté sa participation de quelques jours à l’Assem-
blée de l’Association Internationale de la Médaille Miraculeuse
qui s’est tenue à Paris du 16 au 20 novembre. Etaient présents
66 délégués venant de 27 de pays. L’Assemblée avait, pour objec-
tif, de consolider l’Association de la Médaille Miraculeuse par
l’élaboration de nouveaux Statuts généraux. L’Assemblée avait
été programmée pour coïncider avec la clôture du centenaire de
l’approbation Pontificale des Statuts de l’AMM en 1909.
Un autre rapport qu’il présenta fut sur sa participation comme
intervenant à la session du CIF les 20 et 21 novembre. Il parla
des sessions continentales et de la célébration du 350ème anni-
versaire.

10. Nous avons étudié le procès-verbal de la deuxième rencontre de
la Commission pour la Rencontre des Jeunes de la Famille
Vincentienne qui aura lieu du 13 au 15 août avant les JMJ
en 2011 à Madrid, Espagne. Le thème choisi est : Vincentiens :
un style de vie pour aujourd’hui. La réflexion portera sur trois
aspects durant ces trois jours : être et ne pas feindre d’être ;
enraciné dans le Christ à l’exemple de Saint Vincent de Paul ;
avec Marie nous sommes appelés à être des semeurs d’espérance.
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Quelques objectifs : approfondir la connaissance spécifique de
la vie et de la spiritualité de Saint Vincent de Paul ainsi que
d’autres témoins de la Famille Vincentienne ; améliorer la con-
naissance et l’expérience du charisme vincentien aussi bien que
la spiritualité mariale ; arriver à connaître la Famille vincen-
tienne de divers points du monde ; approfondir nos relations les
uns avec les autres ; célébrer la richesse de notre charisme en
Église ; créer une rencontre avec soi-même, avec d’autres et avec
Dieu. Le Rassemblement sera significatif pour la croissance dans
la foi de tous les jeunes et fournira aussi l’espace pour la rencon-
tre, le partage, la création des liens tant au niveau personnel
qu’institutionnel. Les planificateurs se préparent à accueillir
quelque 2000 jeunes membres vincentiens. Pendant la semaine
Mondiale de la Jeunesse, il y aura aussi une autre réunion vin-
centienne le 17 août. Le Comité sollicitera un espace sur la page
web de famvin pour partager plus d’information et encourager la
participation dans cette activité.

11. Nous avons reçu un rapport du P. John Freund, le coordinateur
de la page web pour la Famille Vincentienne. Une partie de notre
discussion a tourné autour de la façon de rendre l’Assemblée
Générale accessible aux membres de la Congrégation de la Mis-
sion. Il est bien probable que beaucoup de présentations et des
discussions de la table ronde pourront être présentées en direct
et aussi à travers YouTube. Le P. Freund a développé quelques
présentations dans la page Web de la Famille Vincentienne, dont
l’une est la création de cartes de différentes Provinces de la
Congrégation de la Mission. Veuillez consulter la page web pour
voir les différentes initiatives qui ont pour but de nous donner
une plus grande connaissance de la Congrégation et de la
Famille vincentienne (http ://vinformation.famvin.org).

12. Nous avons revu des rapports de CLAPVI, COVIAM et NVC
(la Conférence nationale des Visiteurs des Etats-Unis). Nous
avons examiné la situation dans nos trois missions internationa-
les. En ce qui concerne El Alto, Bolivie, nous avons parlé de
l’expansion de cette mission qui aura lieu dans un proche avenir
à Cochabamba. Actuellement, nous avons deux confrères et nous
espérons en trouver un troisième et peut-être même un qua-
trième pour répondre aux besoins de ce secteur. Par rapport à la
mission des Iles Salomon, nous avons étudié leur projet commu-
nautaire et avons admiré leur enthousiasme à faire avancer cette
mission non seulement les activités du séminaire, mais aussi les
différentes autres activités pastorales en lien avec le séminaire.
Pour le moment il y a seulement six confrères dans cette mission

459Lettre circulaire du « Tempo Forte »

VINCENTIANA 6-2009 - FRANCESE 20 Gennaio 2010 − 2ª BOZZA



NOMELAV: Vincentiana 2009 PAG: 12 SESS: 6 USCITA: Thu Jan 28 10:00:18 2010 SUM: 4183F3A5
/first/TIPOGRAFIA/RIVISTE/VINCENTIANA−6−2009/Curia−Generale−FRA  Black

et nous avons désespérément besoin du personnel pour mainte-
nir le séminaire de philosophie/théologie, la formation de nos
propres candidats, aussi bien que la formation des catéchistes et
d’autres ministères du secteur où les confrères sont engagés.

Dans d’autres aspects concernant les missions, nous avons reçu
du Visiteur de la Province de Chine, une mise à jour sur l’état
de la Province avec un nombre croissant de candidats pour la
Congrégation tant regardants que prêtres diocésains qui désirent
devenir membres de la Congrégation de la Mission. Cette année
la Province célèbre le 310ème anniversaire de la présence des mis-
sionnaires en Chine. Nous encourageons les confrères à connaî-
tre la province et les divers aspects de ses œuvres, et d’envisager
de prendre part à l’effort de se préparer pour la mission en Chine
continentale.

Nous avons reçu une lettre de l’évêque d’Asmara, Erythrée, invi-
tant des confrères qui seraient disponibles pour s’occuper de
la diaspora des réfugiés Erythréens. Cette information a été
envoyée au Visiteur de l’Erythrée. La Vice-province de st Justin
de Jacobis est en train d’organiser un certain nombre de diffé-
rentes choses liées à ses compatriotes vivant dans des situations
extrêmes de famine et d’autres souffrances du même genre.
Nous avons pris une décision en tant que Curie généralice de
contribuer à un fonds pour aider à pourvoir de la nourriture à
des pauvres en Erythrée, et nous invitons toutes les Provinces et
les confrères qui le peuvent à envisager un don pour aider à
réduire ce besoin le plus immédiat, étant donné qu’il y a eu une
sécheresse et maintenant une famine prolongée en Erythrée.
Nous avons reçu des demandes de la part de six confrères pour
les missions internationales. De ces six, trois pourront être placés
d’ici l’an prochain, espérons-le.

13. Nous avons partagé nos agendas pour janvier, février et mars
2010. Les membres du Conseil général et le Supérieur général
participeront à la Rencontre des Visiteurs récemment nommés.
Le Supérieur général participera aussi à la rencontre internatio-
nale de la JMV. Il sera présent à l’érection de la nouvelle Pro-
vince Occidentale aux États-Unis. Il aura une rencontre avec
d’autres membres de la Famille Vincentienne à la fin de janvier
pour leur session de formation permanente. En février il par-
ticipera à l’Assemblée générale de MISEVI à Bogota, Colombie.
Il espère visiter la Vice-province du Mozambique et les Filles de
la Charité en Angola à la fin du mois de février. En mars il sera
à Madrid où il participera à une activité de la Famille vincen-
tienne, et à Paris pour la fête de sainte Louise de Marillac,
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au Liban pour l’anniversaire du Collège d’Antoura, et de nouveau
à Paris pour le jour de la Rénovation des vœux des Filles de la
Charité. Il passera la Semaine Sainte avec un confrère qui tra-
vaille sur une Réserve indienne aux États-Unis et espère avoir
l’occasion de visiter les Filles de la Charité qui travaillent dans
ce secteur.

Cette fois le « Temps Fort » a été plus long que d’habitude. Nous
avons eu six jours avec des sessions pendant toute la matinée et deux
jours avec aussi des sessions l’après-midi. Nous travaillons dur pour
le bien de la Congrégation de la Mission et sa participation aux acti-
vités de la Famille Vincentienne. Nous apprécions votre soutien et
vos prières et vous pouvez compter sur les nôtres.

Je profite de cette occasion pour vous souhaiter un très saint et
joyeux temps de Noël, accueillant l’Enfant-Dieu une fois de plus au
cœur de nos vies.

Votre frère en saint Vincent,

G. Gregory Gay, C.M.

Supérieur Général
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